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Ausgangslage / Vorgeschichte  

An der GGR-Sitzung vom 16.09.2019 reichte die Fraktion SP/Grüne die Interpellation „Umset-

zung Spielplatzkonzept“ (Nr. 10/2019) ein. 

 

Interpellationstext 

An seiner Sitzung vom 14.05.2019 hat der GGR das Postulat SP/Grüne; “Spielraumkonzept Lyss-Buss-

wil“ (Nr. 02/15) als erfüllt abgeschrieben und vom Spielplatzkonzept Lyss Kenntnis genommen. Mit der 

vorliegenden Interpellation möchten wir erfahren, wie weit das Spielplatzkonzept bereits umgesetzt wer-

den konnte. 

 

Auskunftsbegehren 

Der Gemeinderat wird gebeten, über folgende die Gemeinde betreffende Fragen Auskunft zu erteilen: 

1. Wurde die in Kapitel 3.2 des Spielplatzkonzeptes vorgesehene Begleitgruppe gebildet? 

2. Wenn ja, wer gehört dieser an und wie oft hat sie bereits getagt? Welche Massnahmen hat sie in An-

griff genommen? 

3. Wurde das in Kapitel 4 des Spielplatzkonzeptes erwähnte Spielplatzgeräteinventar erstellt? Wer ist für 

dessen Aktualisierung zuständig? 

4. Wurde in Kapitel 4.2 erwähnte Unterhaltsplanung erstellt? Wenn ja, welche Unterhaltsarbeiten wur-

den bereits ausgeführt und welche sind für die nächsten zwei Jahre vorgesehen? Wer ist für die Um-

setzung des Unterhaltsplanes verantwortlich? 

5. Welches ist der Stand der Arbeiten zum in Kapitel 5 beschriebenen Informationskonzept? 

 

Rechtliche Grundlagen 

Mittels Interpellation kann beim GR Auskunft zu einem die Gemeinde betreffenden Thema ver-

langt werden (Art. 34 Geschäftsordnung GGR). 

 

Stellungnahme des GR zu den einzelnen Punkten 

1. Die Begleitgruppe wurde 2018 gebildet und eine erste Sitzung hat noch 2018 stattgefunden.  

Infolge Neubesetzung des Abteilungsleiters Sicherheit, Liegenschaft + Sport im Jahr 2019 

folgten erst im Jahr 2020 die nächsten Sitzungen. Seit dem 01.01.2020 haben nun bereits 

drei Sitzungen stattgefunden. Die Begleitgruppe hat ihre Arbeit aufgenommen und funktio-

niert gut. 

 

2. Die Begleitgruppe besteht aktuell aus folgenden Mitgliedern: 

- Michel Jürg (Ressortvorsteher S, L+S) 

- Streun Roland (Abteilungsleiter S, L+S, neu) 

- Gabriela Dali (Abteilungsleiterin S + G) 

- Hess Franziska (Kinder- und Jugendfachstelle) 

- Gaspoz Daniela (B+P) 

- Stalder Roland (B+P) 

- Meister Katrin (GGR-Mitglied, SP) 

- Béguelin Daniel (Seniorenrat) 

 

Die Begleitgruppe hat bereits drei Sitzungen abgehalten (27.01, 25.02. und 21.09.2020) 

Folgende Massnahmen wurden in Angriff genommen. 

- Zustandsanlayse der bestehenden 26 Spielplätze 

- Erstellen eines Inventars sämtlicher Spielplätze 

- Erstellen eines Unterhaltskonzeptes in Zusammenarbeit mit dem Werkhof 

- Auftragserteilung an den Werkhof für den regelmässigen Unterhalt der Spielplätze 

- Einholen diverser Offerten für die Neugestaltung der Spielplätze 



 

 

a.) Hutti; b.) Herrengasse; c.) Knechtpark und d.) Neubeschaffung einer Pumptrack-Anlage 

Entsprechende Aufträge sind am Laufen, bis Ende Jahr sollten zwei Projekte umgesetzt 

sein. 

Zu erwähnen ist ebenfalls der Hopp-la-Spielplatz, welcher bereits in Betrieb ist. Das Feed-

back ist durchwegs positiv. Die Erweiterung der Anlage oder der Bau einer weiteren Anlage 

ist bereits in Diskussion. 

 

3. Im Januar 2013 wurde durch die Fachstelle SpielRaum ein Bericht „SpielraumCheck“ er-

stellt. In der Zwischenzeit wurde ein detailliertes Inventar der Spielplätze aufgenommen. 

Die Abteilung Sicherheit, Liegenschaften + Sport hat dem Werkhof einen entsprechenden 

Auftrag für den Unterhalt und die Nachführung des Inventars erteilt. Am Ende eines Kalen-

derjahres erfolgt eine gemeinsame Überprüfung des Inventars und des aktuellen Zustandes 

der 

Spielplätze (schriftlicher Rapport). Aufgrund der Empfehlungen des Werkhofes erfolgt an-

schliessend das Budget für das Folgejahr. 

 

4. Die Unterhaltsplanung wurde erstellt. Folgende Unterhaltsarbeiten wurden ausgeführt: 
a.) Harderen Schwimmbad, Ersatz der Rutschbahn 

b.) Bei sämtlichen Spielplätzen mit einem Sandkasten wurde der Sand ersetzt  

     und der Sandkasten mit einer Blache oder Netz versehen 

c.) Beim Spielplatz Feldegg wurden zwei defekte Spielgeräte ersetzt 

     (Kombiklettergerüst mit Ringen, Kletterleiter und Seile) und Schaukelgerüst 

d.) Beim Spielplatz Birkenweg wurde die Balkenschaukel ersetzt 

 

Die Verantwortung für die Umsetzung des Unterhaltsplanes liegt bei der Abteilung Sicher-

heit, Liegenschaften + Sport. In den nächsten zwei Jahren ist geplant zwei weitere Anlagen 

zu sanieren oder neu zu konzipieren. Spielplatz Herrengasse für unsere «jüngsten Lysser,  

2 – 5 Jahre» und der Aufbau einer neuen grösseren Anlage eventuell in der Sonnhalde. 

 

5. Das Informationskonzept wurde im Januar 2018 durch die Publix AG erstellt. Das Konzept 

muss nochmals durch die Begleitgruppe überprüft und entsprechend angepasst werden. An-

schliessend steht einer Umsetzung nichts mehr im Weg. Der Start für die Umsetzung ist im 

Frühling 2021 geplant. 

 

Eintreten 

Keine Eintretensdebatte. 
 

Erwägungen 

Meister Katrin, SP: Möglichweise haben sich einige gefragt, wieso die Rednerin überhaupt 

eine Interpellation eingereicht hat, da sie selber Mitglied der Arbeitsgruppe Spielplätze ist. Die 

Interpellation wurde am 16.09.2019 eingereicht und seither ist nun mehr als ein Jahr vergan-

gen. Wäre die Interpellation fristgerecht an einer der nächsten Sitzungen beantwortet worden, 

hätte der GR möglicherweise informieren müssen, dass bis zu diesem Zeitpunkt noch nicht viel 

unternommen wurde. Damals hat sich die Arbeitsgruppe nur einmal getroffen und es konnte 

noch nichts Konkretes umgesetzt werden. In der Zwischenzeit hat sich dies glücklicherweise 

geändert und vieles wurde verbessert. Dies konnte in der Antwort gelesen werden. Es wurde 

einiges erreicht. Es wurde ein Unterhaltskonzept für die Spielplätze erstellt, welches durch den 

Werkhof umgesetzt wird. In diesem Jahr wurde in sämtlichen Sandkästen der Sand erneuert 

und diverse Schaukeln wurden ersetzt. Die Rednerin ist überzeugt, dass die Gemeinde nun all-

gemein besser zu den Spielplätzen schaut. Die Arbeitsgruppe wird auch noch weiter eingesetzt. 

Im nächsten Jahr wird die Neugestaltung von einigen Spielplätzen angegangen. Die Rednerin 

ist sehr froh, dass die Arbeiten so gut laufen und freut sich, wenn die Kinder auf attraktiven 

Spielplätzen in Lyss spielen können. 

 
 

Beschluss stillschweigend 

Der GGR nimmt Kenntnis von der Beantwortung der Interpellation SP/Grüne 

«Umsetzung Spielplatzkonzept» Nr. (10/2019) 

 
 

Beilagen Keine 



 

 

 

 

 


